

ACTA N°089 - En la ciudad de Rivera a los treinta días del mes de noviembre del año dos mil veintidós, se reúne la Junta Departamental de Rivera, a las diecinueve y treinta horas en la Sala de Sesiones “Gral. José G. Artigas”, en carácter Extraordinario para tratar como único tema: elección de Presidente y Vicepresidentes de esta Corporación - Ejercicio noviembre 2022-2023. En la oportunidad estuvieron presentes el Presidente en ejercicio José María Antuña, Secretario General Domingo Techeira y los Señores Ediles: José Luis Pereira, Marco Antonio Da Rosa, Elizabeth Rodríguez, Manuel Vellozo, Robert Costa, Heber Freitas Manola Brant, Alaides Olivera, Zaida Castro, Camila González, Isidro de los Santos, Delbia Pimentel, Nuri Rodríguez, Carlos Morais, Fernando Sander, Larry Martínez, Giovani Pimentel, Roberto Silva, Graciela Da Rosa, Pablo Saravia, Nancy Olivera, Fernando Araujo, Magela Ferreiro, Jorge Vargas, Carlos Valerio, Enrique Guadalupe, Carlos Julio Esteves, Aida Gonzalvez, Marta Diniz, Eduardo Canepa, y Waldemar Mancebo.- **Sr. Presidente:** Buenas tardes, señora y señores Ediles, autoridades presentes, señor Jefe de Policía Don Wilfredo Rodríguez, Representante del Regimiento de Caballería N°3 Cap. Armando Pintos, un placer enorme tenerlos en este Legislativo. Hoy es un día muy importante para el Legislativo Departamental para el cambio de Autoridades, y como se inicia todas las Sesiones siendo las diecinueve horas y treinta minutos, iniciamos la Sesión Solemne, elección de Presidente y Vicepresidentes para el ejercicio noviembre 2022-2023. A continuación damos lectura de los mensajes recibidos.- **Sr. Secretario:** Señor Presidente de la Junta Departamental de Rivera. Señor Ministro de Turismo Señor

Tabaré Viera agradece la invitación cursada por la Junta Departamental de Rivera deseándoles el mayor de los éxitos a las nuevas autoridades que asuman hoy para el Periodo 2022-2023 de la presente legislatura; lamenta no poder acompañarlos personalmente, se lo impide compromisos asumidos con anterioridad.-/ Señor Presidente de la Junta Departamental de Rivera, de mi mayor consideración, por medio de la presente me dirijo a usted para saludarlo con motivo de la nueva Presidencia y de la Mesa de la Junta para el Período 2022-2023, misión que estoy seguro llevarán a cabo con compromiso y entrega. Junto a mi afectuoso saludo reciban todos ustedes mis felicitaciones y deseo de éxito, Dr. Álvaro Delgado - Secretario de la Presidencia de la República.-/ Señor Presidente, de mi mayor consideración. Por medio de la presente, saludamos a usted y, en su nombre, al distinguido Cuerpo Legislativo que usted preside. Agradezco la invitación recibida, infelizmente no podré estar presente en la oportunidad debido a compromisos asumidos con anterioridad. Quisiera augurarles el mayor éxito a usted y a las autoridades que asumen en esta jornada, y a su vez reconocer la excelente gestión del Presidente saliente Edil José María Antuña. Firma Cr. Richard Sander - Intendente Departamental.-/ De nuestra mayor consideración, por este intermedio hacemos llegar a usted nuestras congratulaciones en el día de hoy Presidencia de la Junta Departamental de nuestro querido Departamento. Lamentablemente compromisos asumidos con anterioridad en nuestra condición de Representante Nacional impide que podamos acompañarlos en este importante acontecimiento. Firma Dr. Marne Osorio - Representante Nacional.-/ Señor Presidente de la Junta

Departamental de Rivera Edil José María Antuña, de mi mayor consideración por la presente solicito excusa a mi inasistencia a ambas Sesiones de la Junta en la jornada de hoy, motivo de la misma razones de índole personal, ya que exigen mi presencia en Montevideo. Sin otro particular, saluda a usted muy atentamente, María Laura Viera Grau - Edil Lista 15.- **Sr. Presidente:** Gracias, Señor Secretario. Antes de iniciar la votación quisiera únicamente hacer un agradecimiento, el tiempo pasa y pasa rápido, ha transcurrido un año de que asumí esta Presidencia, y estar frente al Legislativo significa mucha responsabilidad, mucho trabajo, muchas reuniones políticas, pero también hay muchas satisfacciones, hacemos muchas amistades y conocemos otras realidades de lo qué es la política. He intentado al frente de este Legislativo ser justo e imparcial con los asuntos políticos respetando a mi Bancada pero también a la oposición, debo agradecer en primer término a Dios, a mi familia y el apoyo de todos los señores Ediles que con su voto permitieron que estuviera este año al frente del Legislativo. Un agradecimiento muy especial a mi Bancada, a mi Coordinador José Luis Pereira, al Secretario General señor Domingo Techeira por el apoyo recibido; a los funcionarios de esta Casa un profundo agradecimiento por su trabajo, por su dedicación y por la colaboración permanente, y como dije, cuando asumí este cargo, he sido, soy y seguiré siendo simplemente el “Pepito” de siempre. Gracias.- (Aplausos).- **Sr. Edil José Luis Pereira:** Señor Presidente, querido amigo José María Antuña, como bien usted lo dijo simplemente el “Pepito”, para mí fue una satisfacción trabajar a su lado, sinceramente creo que superó todas las

actividades que teníamos y que eran muy altas y creo que ..., y no sólo creo sino que lo afirmo, que toda la Bancada está felicitándolo. Gracias, Señor Presidente.- **Sr. Presidente:** Gracias a usted señor Edil.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe:** Gracias, señor Presidente. Quería simplemente reconocer su gestión al frente de este Legislativo Departamental, y anteriormente usted manifestó la palabra ecuanimidad y es verdad, es verdad porque fue ecuánime, porque nos respetó a la oposición, al oficialismo y lógicamente que no me sorprende porque lo conozco de toda la vida y sé de su don de gente y de su hombría de bien. Así que, Presidente, lo felicito por la gestión y estaremos el día a día con la función de Edil Departamental que ya hace varios años que convivimos, lo conocemos de toda la vida además, así que lo felicito y adelante.- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, señor Edil.- **Sr. Edil Heber Freitas:** Gracias, Señor Presidente. Pocas palabras, solamente para felicitar por su desempeño y decirle que no defraudó, nos dejó muy satisfechos con su Presidencia, en mi nombre y en el nombre de la Bancada lo felicitamos otra vez.- **Sr. Presidente:** Muchísimas gracias.- **Sra. Edil Aída Gonzalvez:** Buenas noches a todos, nosotros nos sentimos que hemos trabajado muy bien contigo todo este año, nos hemos conocido un poco mejor, fue un año no muy complicado sino que un año que lo transitamos tranquilo y esperemos que el próximo Presidente también esté a tu altura, y a la altura de Freitas cuando fue Presidente porque somos oposición pero somos oposición constructiva, el año que viene y el otro van a ser años de más confrontación pero trataremos de mantenernos amigos como siempre, así que te felicito por este año pasado.-**Sr. Presidente:** Muchísimas gracias.

Un agradecimiento final a la Primera Vice y Segundo Vice, que sin ellos no hubiese podido ejercer la Presidencia, a veces en los momentos de aprieto asumieron su responsabilidad también.- **Sr. Edil Carlos Morais:** Gracias Presidente, “Pepito”, cortito y al pie quiero agradecer en nombre de la Bancada de la 123 tu humildad para tratar los temas que hemos tratado de persona; gracias por tu simplicidad, por tu capacidad y en el nombre de la 123 te agradecemos infinitamente tu gestión, un abrazo grandote de parte de nosotros, y bueno, te vamos a esperar en la silla de Edil como siempre, para trabajar juntos.- **Sr. Presidente:** Muchas gracias.- **Sr. Edil Waldemar Mancebo:** Señor Presidente, en primer lugar mis felicitaciones por la actividad realizada durante este año, los aciertos en la dirección como Presidente, la forma de ser, como dijo el compañero y usted lo ha repetido, en forma ecuánime, en forma acertada y teniendo la proporcionalidad de todas las bancadas siempre presentes y siempre dejando expresar la voz de cada uno indistintamente de que fueran una Bancada de muchos Ediles como la mía de uno solo. Mis felicitaciones y mi agradecimiento por el apoyo y por estar día a día en forma abierta para todas las consultas que yo necesité en este período para poder desempeñar mi tarea. Muchísimas gracias, y felicitaciones por el desempeño hecho.- **Sr. Presidente:** Muchas gracias, Señor Edil.- **Sra. Edil Magela Ferreiro:** Buenas noches, señor Presidente. La verdad que fue un placer haber trabajado en la Presidencia, en la Coordinación, debo felicitarte, la verdad que una excelente gestión, diálogo permanente y agradecerte también por el apoyo de siempre, por haberme permitido participar y estar en varias Sesiones. La verdad que felicitaciones.-

Sr. Presidente: Muchísimas gracias.- **Sr. Edil José Luis Pereira:** Señor Presidente, la Bancada del Partido Colorado va a proponer el nombre del compañero Larry Martínez para la Presidencia de la Junta Departamental de Rivera Período 2022-2023.- **Presidente:** Muy bien, se pasa a votar en forma Nominal: Señor Edil José Luis Pereira (Afirmativo), Señor Edil Marco Antonio Da Rosa (Afirmativo), Señora Edil Elizabeth Rodríguez (Afirmativo), Señor Edil Manuel Vellozo (Afirmativo), Señor Edil Robert Costa (Afirmativo), Señor Edil Heber Freitas (Afirmativo), Señora Edil Manola Brant (Afirmativo), Señora Edil Alaides Olivera (Afirmativo), Señora Edil Zaida Castro (Afirmativo), Señora Edil Camila González (Afirmativo), Señor Edil Isidro de los Santos (Afirmativo), Señora Edil Delbia Pimentel (Afirmativo), Señora Edil Nuri Rodríguez (Afirmativo), Señor Edil Carlos Morais (Afirmativo), Señor Edil Fernando Sander (Afirmativo), Señor Presidente José María Antuña, Voto por el Compañero Edil Larry Martínez (Afirmativo), Señor Edil Giovani Pimentel (Afirmativo), Señor Edil Roberto Silva (Afirmativo), Señora Edil Graciela Da Rosa (Afirmativo), Señor Edil Pablo Saravia (Afirmativo), Señora Edil Nancy Olivera (Afirmativo), Señor Edil Fernando Araujo, por el Señor Larry Martínez (Afirmativo), Señora Edil Magela Ferreiro (Afirmativo), Señor Edil Jorge Vargas (Afirmativo), Señor Edil Carlos Valerio (Afirmativo), Señor Edil Enrique Guadalupe (Afirmativo), Señor Edil Carlos Julio Esteves (Afirmativo), Señora Edil Aida Gonzalvez (Afirmativo), Señora Edil Marta Diniz (Afirmativo), Señor Edil Eduardo Canepa (Afirmativo), Señor Edil Waldemar Mancebo (Afirmativo). **Votación**

Afirmativa: 31 votos, Unanimidad. Por lo tanto, solicitamos el ingreso del compañero Edil, Presidente de este Legislativo.- **Sr. Presidente Larry Martínez:** Buenas tardes a todos los presentes, buenas tardes a las Autoridades, hoy para mí es un día muy especial donde asumo la responsabilidad y el enorme compromiso de asumir la Presidencia de esta Junta Departamental. Entonces ahora que estoy en este lugar quiero permitirme volver en el tiempo, no mucho, cuando era un “gurisito” donde di mis primeros pasos en política, donde recorría comités en Tranqueras, de la Lista 29, la Lista 123, acompañando a mi madre que fue la que siempre estuvo, prometo no emocionarme, prometo que no sé si voy a cumplir, pero ahí di los primeros pasos en política, pero siempre estuve, mi madre siempre el espejo que me llevó a la política, ella siempre andaba involucrada en los comités, y mi padre, alguien de pocas palabras pero que sin hablar mucho me enseñó muchísimo, pero entonces mi parte más verborrágica la saqué de mi madre, y recorría los comités como gurisito chico inquieto, me encantaba andar recortando, haciendo alguna bandera del Partido Colorado, después vino la adolescencia donde ya con esa rebeldía un poco que uno tiene cuando es adolescente entraba en el típico discurso “a mí no me gusta de la política”, y mi madre seguramente se va a reír, porque es así , “a mí no me gustan los políticos”, típico discurso de los adolescentes, hasta que el destino me llevó a que me fuera de Tranqueras a trabajar, y llegó el año 2000 y ahí por convicción cuando el hoy Ministro de Turismo Tabaré Viera se candidateó a la Intendencia le dije a mis padres “yo voy a votar a la 2000 por convicción”, capaz que me siguieron, no sé, nunca les pregunté, pero voté

por convicción y a partir de ahí a la Lista 2000, a Tabaré Viera, el primer mandato, el segundo mandato y estoy totalmente convencido de que no me equivoqué hasta que llegó un día, el año 2009 yo estaba molesto con algunas situaciones que se estaban dando en el gobierno nacional y yo creo que uno cuando está molesto con algo o hay algo que le incomoda tenemos dos opciones: o nos quedamos quietos reclamando o tratamos desde nuestro lugar de sumar un granito de arena; entonces recuerdo una charla con el Alcalde de Tranqueras Milton Gómez Duarte le dije “Milton, yo estoy a disposición para sumar mi granito de arena porque yo quiero cambiar algo porque si yo no estoy conforme con algo, yo tengo que querer cambiarlo”. Y pasaron algunos días, yo en ese entonces tenía un cyber café y cuando veo suena el teléfono, atiendo y era Tabaré Viera, dice “Larry te habla Tabaré Viera” y yo pensé que era una broma y pensé es alguno que me está tomando el pelo y fue tan enfático lo que dije que él dijo “no, soy realmente Tabaré Viera”, medio desconfiado dije “un gusto”, y dijo “cuando ande por Tranqueras quiero hablar contigo porque sé que te quieras sumar a nuestro movimiento”. Y ese fue el puntapié inicial en el año 2010, tengo que agradecer a los líderes de la Agrupación, a Tabaré, a Marne, a Richard, estaba acá en esta Junta Departamental ocupando el lugar número 11 en la lista, y acá quiero hacer un agradecimiento y un reconocimiento a la Bancada, (como dice Roberto Carlos: son muchas emociones), quiero agradecer a la Bancada de mi Partido porque sinceramente, porque a muchos conocí acá en esta “Casa ”, yo nunca había entrado a la Junta Departamental antes que me postularan para ser Edil, siguiendo el consejo de Tabaré que

me dijo “No, Larry, yo quiero que vayas a la Junta Departamental a ocupar un lugar que antes ocuparon grandes Ediles tranquerenses como lo fueron Ariela Barno, Milton Eloy Melo, Bismark Suárez, me tocó ese desafío ocupar ese lugar y caí acá siendo alguien totalmente desconocido para mi bancada. Lo que recibí de los titulares y suplentes fue un gran apoyo y prueba de eso es que ese mismo año me postularon para integrar la Mesa del CNE. ¡Vaya si tendré que agradecer a mi bancada, hoy estoy acá! Agradecer a los que aún están, no los quiero nombrar porque se me van a olvidar algunos, a los que ya no están, que los tengo muy presentes. Después en estos años en la Junta Departamental, que ya van 12 años, hay momentos que me marcaron, el primer momento fue cuando se creó en la Bancada de la 2000, “La Bancada Móvil”, porque venía con aquella ilusión de que los Ediles tenemos que estar junto a la gente, recibir los planteos de la gente y esa fue la primer enseñanza que me dejó la bancada, nosotros tenemos que ir hasta la gente. Con la “Bancada Móvil” se recorrieron los barrios de Rivera, el interior, todas las localidades. Recuerdo que con “Pepito” Antuña estuvimos en el Barrio Artigas en Tranqueras recibiendo planteos, recibiendo quejas, eso es lo que tenemos que hacer como Ediles, algo importante porque quizás la gente que está de afuera no sabe lo que es la bancada Móvil, la bancada cuando vamos nosotros no estamos generando costos para la Junta Departamental, estamos ejerciendo la función de Edil, por la cual tenemos un reintegro que lo utilizamos para ir hacia la gente que quiere hablar con nosotros. La creación de la bancada Móvil fue algo muy positivo que hizo la Bancada de la 2000 y esa fue la primera enseñanza que

recibí en esta Junta, tenemos que ir hacia la gente. De esos planteos que nos hicieron en la Bancada móvil uno de los planteos que después lo trajo acá el amigo Antonio Aguirre el de la estación de servicios para Tranqueras, se creó una Comisión desde esta Junta Departamental, yo sentado desde donde está Zaida ahora y Aguirre donde está Sander, me tocó el hombro y me dijo: “Larry, esa Comisión la tenés que presidir vos como tranquerense” y así lo hicimos con Ediles de todos los partidos, con apoyo del Intendente, de los Diputados de todos los partidos. Recuerdo una gestión que hizo Aída para generar reuniones en Montevideo con ANCAP, gestiones que hizo el entonces Senador Tabaré Viera, para que Juan Justo Amaro también se sumara a esa movida, resultado hoy está la estación de servicio en Tranqueras. También cuando en el centenario de Tranqueras desde esta Junta Departamental se planteó la idea que salió de uno que está por ahí, Santiago que es mi hijo. Tenía tan sólo 6 años cuando me dijo un día: “Papa (pasamos en frente a lo que es la Alcaldía de Tranqueras hoy en día), está la bandera de Rivera, está la bandera de Uruguay ¿Por qué Tranqueras no tiene una bandera? Ese fue el puntapié inicial para que lo planteáramos en esta Junta Departamental, nuevamente todos los Ediles apoyaron el proyecto, se lanzó la idea de un concurso público y hoy la bandera de Tranqueras, que hoy está flameando en Qatar acompañando el mundial hay tranquerenses con la bandera, estuvo en Rusia, donde hay un tranquerense en el mundo está la bandera de Tranqueras. ¡Vaya si eso es importante! Porque nuestro objetivo cuando planteamos eso fue generar el sentido de pertenencia, nosotros creemos que el sentido de pertenencia es fundamental. Porque una

comunidad empoderada de sus cosas es donde se construye mucho más y donde se logra conservar y mantener mucho más, eso generó un gran sentido de pertenencia que los tranquerenses somos muy orgullosos de eso y también salió de la Junta Departamental, sin profundizar las viviendas, la lucha que presentamos acá, no sólo se generaron 10 viviendas, sino a raíz de eso más de 100 viviendas de MEVIR, en terrenos donados por la Intendencia por planteos que se hicieron acá en esta Junta Departamental y planteos que no fueron de un Edil, salió de toda la Junta Departamental. ¡A lo que voy con esto y por qué quiero tocar estos temas?, porque vaya si tenemos que estar orgulloso de ser Ediles, que somos tan castigados, que nos pegan tanto, pero cada uno de ustedes que están ahí, miro así porque de todos los partidos están acá porque todos hicieron lo que hice en el 2009, no estaban conformes con algo y no quise reclamando de la tribuna sino que entre desde mi punto de vista que muchas veces coincidimos o muchas veces discrepanos, pero cada uno está haciendo algo para tener una comunidad mejor. ¡Vaya si tenemos que ser orgullosos de ser Ediles! ¡Vaya si tenemos que ser orgullosos de pertenecer a esta Junta Departamental! La Junta no es el edificio, la Junta somos nosotros, vaya si tenemos que golpearlos el pecho como Ediles y decir: “Soy Edil” porque piedras tiran los que no hacen nada. Estoy orgulloso de mi partido, de mi agrupación y hoy, como lo dije al principio, es un gran honor y una gran responsabilidad, pero no es lo más importante estar acá, lo más importante es lo que hacemos cada uno de nosotros desde el lugar que nos toca ocupar como Ediles titulares o suplentes, porque otra cosa que enorgullece esta Junta Departamental, los

que han tenido la posibilidad de ir a los Congresos de Ediles que intercambian con otras Juntas, acá todos trabajan parejo, me atrevo a decir que hay suplentes que trabajan más que titulares, eso es lo fundamental, eso es lo que hace a la Junta Departamental. Para mí eso es la política, cuando movido por nuestras convicciones, nuestros principios y nuestras funciones trabajamos para aportar nuestro granito de arena para construir una mejor sociedad. Quiero terminar con algunos mensajes: uno dirigido a ustedes, compañeros Ediles, en la coincidencia o en la discrepancia este año que estamos empezando, hoy sepan que en lo que dependa de mí y amparado en el Reglamento siempre van a tener asegurado el derecho de expresarse libremente y ser escuchados, porque a través de ustedes habla el pueblo, esté de acuerdo o no con lo que digan siempre lo van a poder decir. A los funcionarios de la Junta agradecer, en estos 12 años que estoy sería injusto decir que algún día me tuve que quejar de algo de los funcionarios de la Junta, agradecerles y decirles que sé que cuento con ellos para poder desempeñarme de la mejor manera posible la tarea en este periodo y que ellos sepan que cuentan conmigo para lo que consideren que pueda ayudar para mejorar el funcionamiento de este Legislativo. A la población que nos está escuchando y que mañana seguramente nos estará viendo que como ordenador primario de gastos voy a administrar de la mejor manera posible así como se viene haciendo los recursos de la Junta sin que eso impida seguir trabajando junto a la gente como se ha hecho siempre, escuchando inquietudes, planteando soluciones, ejecutando todo lo que esté al alcance en materia legislativa para beneficiar y lograr una mejor calidad de vida para

los riverenses. A la prensa que está presente, si esta, que es como se dice la caja de resonancia de las inquietudes de la gente, ustedes la prensa son los micrófonos y son los parlantes que amplifican el mensaje y nos permite escuchar mucho más, llegar más lejos y que la voz de la gente lleguen más lejos. Sepan que este Legislativo siempre va a estar abierto para recibir las críticas, las inquietudes, también estará de puertas abiertas brindando toda la información de lo que se trabaje y se trate acá para que ustedes sigan cumpliendo con ese rol tan importante que es de informar correctamente a la gente. Agradecer a todos los Ediles que nos acompañan, los que votaron hoy en esta Sala, los que me saludan y apoyan desde afuera, un agradecimiento enorme a mi bancada, a mis líderes, a mi partido, a mis padres que son mis guías, los que marcaron el camino que tengo que seguir en la vida, a mi compañera Patricia, que es mi soporte, la que está lado a lado, la que camina a mi lado día a día y a mi hijo que es el que me inspira, es por quien miro muy bien donde piso porque sé que el viene atrás siguiendo mis pasos, muchas gracias. (*Aplausos*).- **Sr. Edil Fernando Araujo:** Proponemos el nombre del compañero José Vargas.- **Sra. Prosecretaria Cristina Vargas:** Sres. Ediles: José Luis Pereira: negativo; Marco Antonio da Rosa: negativo y fundamento; Elizabeth Rodríguez: negativo; José María Antuña: negativo; Robert Costa: negativo; Heber Freitas: por disciplina partidaria negativo; Manola Brant: negativo; Alaídes Olivera: negativo; Zaida Castro: negativo; Camila González: negativo; Isidro de los Santos: por disciplina partidaria: negativo; Delbia Pimentel: negativo; Nuri Rodríguez: negativo; Carlos Morais Jorge: negativo; Fernando Sander: negativo; Sr. Presidente Larry

Martínez: acompañando a mi bancada: negativo; Roberto da Silva: negativo; Dickenson Correa: negativo; Graciela da Rosa: negativo; Pablo Saravia: voto por el Sr. Edil José Vargas; Nancy Olivera: voto por el Sr. Edil José Vargas; Fernando Araujo: voto por el Sr. Edil José Vargas; Magela Ferreiro: voto por el Sr. Edil José Vargas; Juan Manuel Rodríguez: voto por el Sr. Edil José Vargas; Alfredo Valerio: voto por el Sr. Edil José Vargas; Enrique Guadalupe: voto por el Sr. Edil José Vargas; Julio Esteves: voto por el Sr. Edil José Vargas; Aida Gonzalvez: voto por el Sr. Edil José Vargas; Rubenson Silva: voto por el Sr. Edil José Vargas; Eduardo Canepa: voto por el Sr. Edil José Vargas; Waldemar Mancebo: afirmativo.- **Sr. Presidente: Mayoría, Negativo 19 en 31 presentes.- Sr. Edil Marco Antonio da Rosa:**
Brevemente hacer dos consideraciones. Primero decir que esta no va a ser la primera vez que esta Junta Departamental, un Presidente y seguramente un vicepresidente del mismo partido. En mi presidencia tocó tener una Vicepresidencia de mi partido y de mi Lista 2000, dicho esto en lo personal, Sr. Presidente, considero que cometimos en el día de hoy un error como bancada. Primero que si escuchamos los lindos discursos que dimos hacia el Presidente saliente en donde decía que se sacaba todo por consenso o que se tenía puentes y se dialogaba, hoy lo que hicimos es des respetar profundamente el principio de lo que es la democracia, en el respeto a las minorías. Lamentablemente en lo personal considero que es un error, en la ocasión cuando se votó un Vicepresidente que no fuera del Partido Colorado. Fue una instancia donde se plantearon dos nombres de un mismo partido y ahí se dejó libertad de acción. Reitero, Sr. Presidente, acompañé sí la

decisión de mi bancada, pero considero en lo personal que es un error. Solo el tiempo lo dirá. Muchas gracias.- **Sr. Edil José Luis Pereira:** La Bancada del Partido Colorado, propone, para la 1^a Vicepresidencia a la Sra. Edil Nuri Rodríguez.- **Sra. Prosecretaria Cristina Vargas:** Sres. Ediles: José Luis Pereira: afirmativo; Marco Antonio da Rosa: afirmativo; Elizabeth Rodríguez: voto para la 1^a Vicepresidencia a la Sra. Edil Nuri Rodríguez.; José María Antuña: voto por la compañera Nuri Rodríguez; Robert Costa: afirmativo; Heber Freitas: afirmativo; Manola Brant: afirmativo; Alaídes Olivera: afirmativo; Zaida Castro: afirmativo; Camila González: afirmativo; Isidro de los Santos: afirmativo; Delbia Pimentel: afirmativo; Carlos Morais Jorge: voto por la compañera Nuri Rodríguez; Fernando Sander: afirmativo; Sr. Edil Sergio Rauduvinicche: afirmativo; Sr. Presidente Larry Martínez: afirmativo; Dickenson Correa: afirmativo; Roberto da Silva: afirmativo; Graciela da Rosa: afirmativo; Pablo Saravia: negativo; Nancy Olivera: nada contra la compañera Edil del Partido Colorado pero voto negativo; Fernando Araujo: voto por el Sr. Edil Vargas y fundamento; Magela Ferreiro: negativo; José Vargas: nada contra la compañera pero voto negativo y fundamento; Alfredo Valerio: negativo; Enrique Enrique Guadalupe: negativo y fundamento; Julio Esteves: negativo; Aida Gonzalvez: afirmativo; Rubenson Silva: afirmativo y fundamento; Eduardo Canepa: afirmativo; Waldemar Mancebo: negativo.- **Sr. Presidente: Mayoría, Afirmativo 22 en 31 presentes.** Le concedo para que fundamente, porque en mi discurso dije “que puedo no estar de acuerdo, usted va a tener el derecho de expresarse, en la fundamentación del voto. Aclaro que tiene 2

minutos.- **Sr. Edil Fernando Araujo:** No fueron 2 minutos para el Sr. da Rosa, pero no importa. En la democracia la mayoría gana y gobierna y las minorías controlan. El rol que tiene la oposición es controlar, la oposición, y ya lo he dicho varias veces, acá legitima al gobierno, cuando las minorías no aceptan los gobiernos se da la revolución, cuando las minorías aceptan como venimos nosotros acá estamos aceptando y legitimamos el gobierno, ahora la decisión es del Partido Colorado, de decidir Presidente, 1º Vicepresidente, 2º Vicepresidente, etcétera, cuando hacen una concepción a un partido en una libre expresión de decir “acá somos inclusivos, acá buscamos incluir a todo el mundo” está bien, ahora no nos pueden imponer el nombre y menos restar nuestro legítimo derecho del Partido, como Partido de elegir a un compañero como José Vargas, que no tiene ningún cuestionamiento moral, que no tiene ningún otro cuestionamiento que no sea de un hombre duro que enfrenta, que plantea los tema con seriedad y responsabilidad, ahora si quieren que la Junta Departamental sea no como dijeron al principio, como lo dijo usted en su discurso “la caja de resonancia de los temas del Departamento y de los vecinos”, que sea únicamente la visión de los que están de este lado, me parece que no están cumpliendo el rol de la democracia, por eso nosotros hemos sostenido, que más allá del derecho que tienen, y es respetable son mayoría, ganaron la elección, ahora no tienen el derecho tampoco de imponernos alguien que no sea el que nosotros hemos elegido. Ese es el fundamento por el cual planteé en una primera instancia el nombre del compañero José Vargas, que es un nombre de honor, hombre de respeto, hombre de familia, hombre de fe, ciudadano honesto, que llegó acá con el

respaldo de los votos del Departamento, de los riverenses que son distintos a ustedes, para mi hubiera engalanado la Mesa y ayudado a fortalecer la democracia, que usted mismo ha dicho que iba a fortalecer.- **Sr. Edil José Vargas:** Nada contra la compañera, he votado negativo por una actitud de diferencia, en primer lugar quiero desearte los mayores éxitos, que realmente usted pueda conducir este Plenario diferente, lamento que ya empezó con el lado diferente. En el 2018, cuando salí a pedir el voto al vecino y al riverense dije que “quería hacer una política diferente”, esa política y la mayoría me dijeron “cuando llegues allá vas a tornarte igual a ellos” dije: “bueno, veremos”; hoy, a dos años de la legislatura me siento orgulloso de decir que “no soy igual a ustedes”, hoy sentí que soy un privilegiado, hoy a dos años después de haber iniciado mi legislatura... estoy fundamentando mi voto y preciso que me respeten por favor... (*Dialogado fuera de micrófono*).- **Sr. Presidente:** recuerden, Sres. Ediles, en la discrepancia vamos a mantener el respeto.- **Sr. Edil José Vargas:** La verdad hoy salgo orgulloso de este lugar. Gracias a mi partido el cual me nombró y permaneció cumpliendo con los acuerdos, eso habla de un partido grande, de un partido que cumple sus promesas, que cumple sus acuerdos, lo cual no puedo decir lo mismo del Partido Colorado, hoy demostró que gobiernan sólo para ellos. Termino con la palabra de Dios que dice: “todo tiene su tiempo bajo la tierra”, algún minuto, en algún momento el tiempo se va a terminar. Gracias, Sr. Presidente, sea bienvenido y cuente conmigo para lo que sea.- **Sr. Edil Enrique Guadalupe:** hace tiempo que estoy en esta Casa, la verdad un disparate como el que presencié hoy, nunca lo había visto. Se

acordó el quinquenio legislativo las presidencias, las vicepresidencias, a quienes les correspondían y en esta circunstancia se le quiso imponer al Partido Nacional el nombre de quien postulaba, razonando honestamente ¿se pueden dar cuenta de la aberración que estamos presenciando?, yo nunca lo había visto. Sr. Presidente, le deseo una buena gestión, porque lo respeto y la ecuanimidad de la cual hablé hace un rato con respecto a los del “Pepe” lo borro, acá ecuanimidad no ha existido, acá compañerismo no ha existido, respeto no ha existido, en realidad se le puso una tacha a un compañero del partido opositor, en buen romance lo que le querían decir al Partido Nacional, “mira el cargo existe, pero mira tienen que poner a fulano, o a sultano o a mengano, sultano no nos sirve” ¡por favor! Hoy lo único que lamentablemente, con el respeto que a usted le tengo y con el deseo de una gran gestión, para esta Casa fue una mancha que ha presenciado en la historia de este Legislativo Departamental.- **Sr. Edil Rubenson Silva:** Desearle el mayor de los éxitos y un poco de suerte, porque creo que la va a necesitar también. En la primera votación, nosotros votamos al Edil José Vargas, en lo entendido de lo convenido al inicio del período de que los dos vicepresidentes serían, uno del Partido Nacional y otro del Partido Colorado se debería mantener, al no ser así hago mía las expresiones del Edil da Rosa, que creo que es un error, pero donde manda capitán, no manda marinero. El Partido Colorado tiene la mayoría y decidió así, vamos a desecharle a la Edil Nuri el mayor de los éxitos también. Nosotros lo que creemos es que esta Junta, que desde el ´85 seguimos el trabajo de la Junta, ha tenido en el 1º período legislativo el intercambio, el Presidente Colorado, el 1º Vice del

Partido Nacional, y el 2º del Frente Amplio, cuando el Frente Amplio tenía 2 Ediles en el ´85, luego hubo un periodo donde toda la Mesa era del Partido Colorado, luego se logró que volviera a tener la integración de los tres partidos, incluso más hoy son 4. “Creo que es un error, pero el tiempo lo dirá” como lo dice el Edil Marco Antonio da Rosa. Mucha suerte Presidente.- **Sr. Edil Eduardo Cánepa:** La bancada del Frente Amplio propone para la 2º Vice Presidencia a la Sra. Edil compañera Marta Diniz. **Sra. Prosecretaria:** Sres. Ediles: José Luis Pereira: afirmativo; Marco Antonio da Rosa: afirmativo; Elizabeth Rodríguez: afirmativo; José María Antuña: voto por la Edil Marta Diniz, afirmativo; Robert Costa: afirmativo; Heber Freitas: afirmativo; Manola Brant: afirmativo; Alaídes Olivera: afirmativo; Zaida Castro: afirmativo; Camila González: afirmativo; Isidro de los Santos: afirmativo; Delbia Pimentel: afirmativo; Carlos Morais Jorge: afirmativo; Fernando Sander: afirmativo; Sergio Rauduvinicche: afirmativo; Sr. Presidente Larry Martínez: afirmativo; Dikenson Correa: afirmativo; Roberto da Silva: afirmativo; Graciela da Rosa: afirmativo; Pablo Saravia: afirmativo; Antony Meneses: afirmativo; Fernando Araújo: por la Sra. Marta Diniz; Magela Ferreiro: voto por la Sra. Edil Marta Diniz; José Vargas: voto por la Sra. Edil Marta Diniz; Alfredo Valerio: afirmativo; Enrique Guadalupe: afirmativo; Julio Esteves: afirmativo; Aida Gonzalvez: afirmativo; Rubenson Silva: voto por la compañera Marta Diniz; Eduardo Cánepa: afirmativo; Waldemar Mancebo: afirmativo.- **Sr. Presidente:** **Unanimidad, 31 votos afirmativos.** Queda como electa la Sra. Edil Marta Diniz.- **Sr. Edil José Luis Pereira:** La Bancada del Partido Colorado

designa como Coordinadora a la compañera Camila González. **Sr. Edil Fernando Araujo**: Designa al compañero Alfredo Valerio. **Sra. Edil Aida Gonzalvez**: La Bancada del Frente Amplio propone al compañero Eduardo Cánepa como coordinador.- **Sr. Edil Waldemar Mancebo**: al Sr. Edil Waldemar Mancebo.- **Sr. Presidente**: Siendo la hora 19 y 55, no habiendo más temas, se da por terminada la Sesión.-

B.P - MC.